

UTL-SUCCES, Calais
Sortie culturelle.

Le Domaine de Mariemont (Belgique)

Mercredi 28 Juin 2023

En ce début d'été, c'est à une journée de plein air que vous invite l'équipe « Sorties culturelles » de l'UTL Calais. Nous irons en Belgique au **Domaine Royal de Mariemont** qui est classé « **Patrimoine exceptionnel de Wallonie** » et qui se situe à environ cinquante kilomètres au sud de Bruxelles entre Mons et Charleroi.

Il doit son nom à sa fondatrice, Marie de Hongrie (1505-1558) sœur de Charles Quint qui y fit construire un pavillon de chasse. Démoli, incendié, agrandi en château, il a une histoire tumultueuse. En 1829, le domaine est racheté par les frères Warocqué, riches industriels de la région. En 1899, Raoul Warocqué devient le seul héritier de Mariemont. Sa fortune va lui permettre de s'adonner à sa passion : **la collection d'antiquités et d'objets d'art**. A sa mort en 1917, célibataire, il lègue à l'état belge le parc, le château, la bibliothèque et les collections artistiques.

1 – Musée royal (visite guidée).

Le musée ouvert en 1975, présente les œuvres rassemblées par Raoul Warocqué. Ce dernier, grâce à sa fortune personnelle a acquis de véritables trésors convoités par les plus grands musées du monde. C est notamment le cas de nombreuses statues grecques et romaines, de fresques réalisées pour une villa de Pompéi (Boscoreale), d'antiquités égyptiennes etc. réunies dans le nouveau pavillon inauguré en juin 2022.



Le musée conçu par l'architecte belge Roger Bertin.

Le musée. Section d'Extrême Orient.

2 – Le parc.

Dessiné par Charles-Henri Petersen vers 1632, c'est un parc paysager à l'anglaise. Sa superficie est de 45 hectares ! Il abrite une collection d'arbres et de plantes du monde entier : séquoias géants, sycomore pourpre, ginkgos, etc. Il comporte de nombreux sentiers bien entretenus praticables en chaussures de ville. Le tour complet à une allure modeste de balade prend 1H30 environ.



Bois du baron. L'allée de hêtres.



Le parc. Lanterne japonaise.

On peut découvrir une flore très variée mais aussi des bâtiments et des sculptures. Les anciennes écuries sont occupées par une école d'horticulture. Les locaux où logeait le personnel du haras et des jardins accueillent le CRIE, Centre Régional d'Initiation à l'Environnement de Mariemont.

Parmi les sculptures qui sont réparties dans le domaine, certaines proviennent du Japon et de Chine. D'autres ont été achetées par Raoul Warocqué à des artistes de la fin du XIX^{ème} siècle comme l'un des douze exemplaires des **Six Bourgeois de Calais de Rodin**, bien connu des calaisiennes et des calaisiens !

On peut aussi apercevoir les ruines du château bâti pour Charles de Lorraine vers 1754. Par contre, il ne reste aucun vestige du pavillon de chasse de Marie de Hongrie ! Il faut aussi admirer le magnifique portail en fer forgé de l'orangerie.